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Кто хозяин экотропы?
13 декабря в России от-
мечают День медведя.

Косолапые с давних вре-
мен почитаются русскими 
людьми и ассоциируются у 

иностранцев с Россией. Дата выбрана не слу-
чайно – принято считать, что в этот день жи-
вотные окончательно устраиваются в берлогах 
на зимнюю спячку.

На территории Алтайского края насчитыва-
ется свыше 1,3 тыс. медведей. Обитают они в 
основном в Заринском, Залесовском, Тогульском, 
Чарышском, Солтонском, Солонешенском и 
Краснощёковском районах. В этом году из-за 
активности медведей даже временно закрывали 
туристические экотропы.
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На первом месте среди выявленных пато-

логий – проблемы с эндокринной системой, 
нарушения обмена веществ, на втором – бо-
лезни системы кровообращения, на третьем 
– органов пищеварения, на четвертом – органов 
дыхания. Кроме того, выявлено 179 случаев 
злокачественных новообразований, в том числе 
на ранних стадиях – 166.
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Ветер юго-западный, 8-13 м/с, порывы 
17-22 м/с, по юго-востоку 25-27 м/с.

Снег небольшой, местами умеренный, 
по югу сильный, метели. На дорогах 

снежные заносы.
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день -23о -28о

ночь

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с. 
Небольшая облачность. Преимуще-
ственно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
ночью порывы до 16 м/с. Ночью 
небольшой, местами умеренный, 
по югу сильный снег, метели, днем 
преимущественно без осадков. На 
дорогах снежные заносы.

14 декабря

15 декабря

-

-

  НАЦПРОЕКТ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

«Золотые звёзды» – героям
В пятницу президент России Владимир Путин вручил в 

Кремле двенадцати героям России медаль «Золотая звезда».
Церемония прошла в Георгиевском зале. В числе награжден-

ных был и командир мотострелковой роты 200-й отдельной 
мотострелковой бригады 14-го армейского корпуса Северного 
флота капитан Павел Семенко. Павел Николаевич родился 
и вырос в селе Гилёв-Лог Романовского района.

Юлия РОМАНОВА

Контейнерный бум
За 11 месяцев в Алтайском крае сформировали 51 кон-

тейнерный поезд. Это вдвое больше, чем в прошлом году.
Сервисом активно пользуются грузоотправители региона, 

поскольку контейнерный поезд идет от станции отправ-
ления до станции назначения без расформирования, что 
увеличивает скорость доставки. В настоящее время подобные 
поезда отправляют в Забайкальск, Находку, Достык, Наушки, 
Новороссийск, Гродеково и Владивосток.

Кроме того, в Алтайском крае развивается сервис «Гру-
зовой экспресс», который доставляет грузы вдвое быстрее. 
С начала года отправлено 19 составов с лесной и зерновой 
продукцией.

Никита ИВАНОВ

В кино с комфортом
8 декабря в Первомайском Доме культуры торжественно 

открыли 3D-кинозал.
Гостей мероприятия порадовали актеры народного театра 

«Канитель», которые представили пародии на персонажей 
из популярных фильмов.

Кроме того, была организована фотозона «Снимаем кино!» и 
показаны инсталляции с пленками и афишами прошлых лет.

Министр культуры Елена Безрукова отметила, что теперь 
жителям Первомайского не придется ездить в Барнаул или 
Новоалтайск, чтобы посмотреть фильмы на большом экране. 
Она также порекомендовала молодежи оформить Пушкинскую 
карту, дабы ходить на многие сеансы бесплатно.

Дмитрий СЕРДОВ

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 291-й 

день военной спецоперации РФ.
ВС РФ продолжают наступать на краснолиманском и до-

нецком направлениях, уничтожено порядка 100 украинских 
военных, сообщили в Минобороны России. В районе Крама-
торска уничтожена пусковая установка украинского «Бук-М1», 
в районе Красного Лимана – взвод РСЗО «Град» противника.

За сутки системы ПВО РФ сбили пять снарядов HIMARS 
в ДНР и два реактивных снаряда системы залпового огня 
«Ураган».

Полностью разрушена подвергшаяся украинскому об-
стрелу база отдыха в Мелитополе, пострадали 10 человек.

Путин и Эрдоган в ходе телефонного разговора обсудили 
ход выполнения зерновой сделки.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Силы – в нужное русло

За трудовые 
и ратные подвиги

Павловский ДОК стал лидером 
по росту производительности 
труда в России. Проделанная ра-
бота позволила предприятию на 
40% увеличить производство 
МДФ-плит. Об этом рассказали 
на стратегической сессии, где 
подвели промежуточные итоги 
участия в нацпроекте.П   

Участников сессии в онлайн-формате 
поприветствовал директор департамента 
производительности труда, защиты и 
поощрения капиталовложений Минэко-
номразвития России Александр Молодцов. 
Чиновник подчеркнул, что нацпроект 
показал свою эффективность и сейчас 
на федеральном уровне готовятся пред-
ложения по продлению его сроков.

– Главная цель – повысить эффектив-
ность предприятий и квалификацию 
персонала, оптимизировать внутренние 
ресурсы и распространить лучшие прак-
тики внутри компаний. Стоит отметить, 
что большинство участников добились 
в этом значительного прогресса, – отме-
тил Сергей Кореннов, замминистра эко-
номического развития края, начальник 
управления инновационного развития 
и кластерной политики.

На сессии поздравления принимал 
коллектив Павловского ДОКа. По итогам 
2021 года предприятие стало лидером по 
росту производительности труда в России.

– Мы создали стандарты переналад-
ки, организовали хранение материалов 

в нужных местах, изменили регламент 
пересменки. Помогли в два раза снизить 
простои оборудования. Теперь все работы 
выполняются во время смены, остановка 
оборудования исключена, – описывает 
Алексей Акулич, старший руководитель 
проекта ФЦК.

В итоге деревообрабатывающий комби-
нат снизил время протекания процесса на 
70%, объем незавершенного производства – 
на 35%, а выработка повысилась на 22%.

– Нам высокая производительность 
нужна как никогда. Если в 2020 году 
цена на МДФ-плиты была на уровне их 
себестоимости, то в 2021-м она выросла 
в 2,5 раза. При этом мы увеличили объем 
производства на 41% и можем закрывать 
все потребности наших заказчиков, – по-

делился подробностями директор пред-
приятия Алексей Гильманов.О  

Национальный проект «Производитель-
ность труда» стартовал в Алтайском крае в 
2019 году. Сейчас в нем участвуют 72 пред-
приятия, численность которых превышает 
22 тыс. человек, а выручка – более 120 млрд.

За три года свою работу оптимизировали 
60 компаний, в два раза сократив среднее 
время ключевых процессов и увеличив 
выработку одного рабочего в 1,5 раза. Обу-
чение основам бережливого производства 
прошли 1560 сотрудников региональных 
организаций.

(Окончание на 3 стр.)

Полпред в СФО Анатолий Серышев побывал с рабочей 
поездкой в Алтайском крае. В первой половине дня он 
посетил «Барнаултрансмаш», во второй поучаствовал 
в церемонии награждения лучших работников края.С  

Анатолий Серышев обсудил с ру-
ководством компании актуальные 
вопросы работы предприятия, в том 
числе задачи кадрового обеспечения 
и выполнения государственного 
оборонного заказа.

Напомним, что завод создавал-
ся в годы Великой Отечественной 
войны как специализированное 
предприятие по производству 
танковых двигателей. Сейчас на 
«Барнаултрансмаше» конструируют 
и выпускают судовые, промышлен-
ные, транспортные дизели, элек-
троагрегаты, стационарные и судо-

вые дизель-генераторы. Продукция 
широко используется на речных и 
морских судах, машинах аэродром-
ного обслуживания, тепловозах и 
вездеходах, буровых установках, 
в строительно-дорожном маши-
ностроении, на стационарных и 
передвижных электростанциях.

Во второй половине дня полпред 
в СФО принял участие в церемонии 
вручения госнаград жителям Ал-
тайского края

Это была самая большая и по-
следняя в году церемония награж-
дения представителей различных 
отраслей экономики края и воен-
нослужащих, выполняющих свой 

конституционный долг в рамках 
СВО. Всего государственными на-
градами Российской Федерации и 
наградами Алтайского края отме-
чены более 60 жителей региона. 
В их числе представители сфер 
промышленности, образования, 
здравоохранения, энергетики, бан-
ковского дела, транспорта, спорта, 
культуры, медиа, государственные 
и муниципальные служащие.

– В этом зале собрались лучшие 
люди края, которые показали вы-
сокие результаты в различных от-
раслях экономики. Конечно, ваши 
достижения были бы невозможны 
без трудовых коллективов, настав-
ников и учителей, без ваших семей. 
Вы стали примером для других. 
Желаю вам новых свершений и 
трудовых побед, – сказал полно-
мочный представитель.

(Окончание на 2 стр.)

Анатолий Серышев побывал на «Трансмаше». Елена Березикова и Любовь Березина.

Награды вручили представителям силовых структур.

Остановка оборудования исключена.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ  ПРОИЗВОДСТВО .   НОВОСТИ .

  ТРАНСПОРТ .

Продать онлайн
Свыше 100 алтайских бизнесменов и самозанятых прошли 

обучение по продажам в Интернете. Занятия прошли в центре 
поддержки предпринимательства Алтайского фонда МСП.

Каждая группа получила реальный продукт – изделия из лозы, 
ликерные свечи, набор новогодних игрушек, обувь, бальзамы и 
чаи. Для них нужно было придумать и презентовать стратегию 
продвижения на онлайн-площадках.

Слушатели курса отмечают, что не только получили необходи-
мые знания, но и обзавелись полезными знакомствами – сложились 
целые команды, которые поддерживают и помогают друг другу.

Парки, дворы и освещение
В администрации Бийска подвели итоги проделанной 

в 2022 году работы по благоустройству. Всего в наукограде 
привели в порядок три общественные и 22 дворовые тер-
ритории. Стоимость проектов превысила 72 млн рублей.

Так, больше всего денег направили на обустройство зеленой 
зоны за ТРЦ «Ривьера» – 55 млн рублей. На двух других площадках 
– в парке «Строителей» и бульваре ГДК – удалось существенно 
сэкономить бюджетные средства.

За год модернизировали почти 20 км сетей уличного освеще-
ния, из них 17 км обновили полностью. Рабочие установили и 
заменили 784 светильника на светодиодные, для их размещения 
появилось свыше 300 новых железобетонных опор, рассказал 
директор предприятия «Бийсксвет» Максим Беломытцев. Кро-
ме того, в наукограде установили девять автоматизированных 
систем управления наружным освещением.

Раздали ключи
Комитет по строительству, архитектуре и развитию го-

рода Барнаула выдал разрешение на ввод в эксплуатацию 
последних блок-секций многоквартирного жилого дома на 
улице Парковой, 71.

ЖК «Парковый» стал первым проектом в Барнауле, который 
реализовали по принципу эскроу-счетов. Стройку начали в 2018 
году, однако первый подрядчик едва не сорвал работы, позднее 
обязательства взяла на себя компания «Гермес». Благодаря совмест-
ному труду государственных, муниципальных органов и ведомств 
удалось возобновить стройку и закончить проект. Последние 96 
владельцев новых квартир получат ключи в декабре.

Никита ИВАНОВ

Полная модернизация
14 декабря после модернизации свои двери откроет Ал-

тайская краевая специальная библиотека для незрячих и 
слабослышащих.

Теперь в учреждении появилось пространство с новыми зонами 
обслуживания, продуманное для удобства людей с ограниченными 
возможностями здоровья. В частности, обновили и расширили 
зону отдыха. Теперь посетители смогут не только отдохнуть, но и 
познакомиться с выставками, в том числе с творческими работами.

В свою очередь, сектор «говорящей книги» переместили ближе 
к входу. Специалисты библиотеки по заявке незрячих людей могут 
записывать аудиокниги на флеш-носители. Для детей создали 
игровую комнату со специализированным оборудованием.

Дмитрий СЕРДОВ

Не останавливаясь в движении
На Барнаульском заводе АТИ 
в рамках программы импор-
тозамещения запущен новый 
цех по производству гибкой 
фольги на основе терморас-
ширенного графита. Это 
второй этап на пути к про-
изводству полного цикла ТРГ 
и безасбестовых уплотнений 
на предприятии, активно 
приходящих на замену тра-
диционным материалам.

Развитие производства с заме-
ной поступающих извне комплек-
тующих собственными изделиями 
можно назвать одной из актуальных 
задач, поставленных перед коллек-
тивом  руководителями предпри-
ятия.

Барнаульский завод автоформо-
ванных термостойких изделий на 
протяжении последних лет ведет 
системную работу по техническому 
переоснащению производственных 
процессов, запуску новых цехов, рас-
ширению номенклатуры изделий. 
В модернизацию оборудования за 
последние пять лет здесь было вло-
жено более 600 миллионов рублей.П   У

Если говорить о собственно техно-
логическом процессе нового произ-
водства, то работа оборудования цеха 
предусматривает расширение окис-
ленного графита в печах и дальней-
шее вальцевание с целью получения 
фольги ТРГ в широком ассортименте 
размеров. Мощности установленной 
в цехе линии позволяют производить 
до 30 тонн продукции в месяц.

Эта фольга на предприятии ис-
пользуется при производстве спи-
рально-навитых прокладок в уже 
действующем цехе промышленных 
уплотнений, а графит используется 
в качестве нити при изготовлении 
сальниковых набивок в текстиль-
ном цехе.

– В следующем году мы планируем 
выйти на производство по этому на-
правлению в объеме 100 миллионов 

рублей, – сообщил журналистам  ге-
неральный директор Барнаульского 
завода АТИ Артём Шамков. – При том, 
что уже к 2024 году мы готовы выйти 
в цехе ТРГ на круглосуточный режим 
работы и за год выпустить продук-
ции на сумму порядка 200 миллионов 
рублей.

Директор предприятия рассказал, 
что 50% выпускаемой на новом участ-
ке продукции будет использовать-
ся в подразделениях предприятия 
для производства различного вида 
уплотнительных материалов. Одна-
ко другая часть графитовой фольги 
пойдет на российский рынок, кото-
рый сегодня эксперты оценивают
в 3,5 миллиарда рублей в год. Учи-
тывая уникальность нового про-
изводства для регионов Сибири и 
Дальнего Востока, перспективы у 
нового направления деятельности 
предприятия весьма обнадеживаю-
щие. Основные тендеры на начало 
следующего года по данной продук-
ции предприятием уже проведены –
потребители подтвердили свою го-
товность к сотрудничеству.Р   

Министр промышленности и 
энергетики Алтайского края Вяче-
слав Химочка отметил, что ему уже 
не в первый раз случается присут-
ствовать на открытии новых цехов 

Барнаульского завода АТИ, и особен-
но отрадно,  что подобные меропри-
ятия проводятся здесь с завидной 
последовательностью. Как отметил 
министр в своем выступлении, руко-
водством предприятия предлагается 
новая идея, она финансируется с 
привлечением средств региональной 
поддержки и в совсем непродолжи-
тельном времени обретает жизнь.

Барнаульский завод АТИ получил 
льготный кредит в 57,9 миллиона 
рублей при поддержке Фонда разви-
тия Алтайского края и Сибсоцбанка 
по программе «Надёжный партнёр». 
Общая  сумма инвестиций в проект 
по производству терморасширенного 
графита и изделий из него превы-
сила 60 миллионов рублей. Деньги 
для промышленного предприятия 
серьезные, но дело в том, что произ-
водство терморасширенного графи-
та на Барнаульском заводе АТИ не 
имеет аналогов за Уралом.

Руководству АТИ свойственно 
работать в духе времени, то есть 
энергично и последовательно, и в ко-
нечном итоге результативно. Итог –
повышение выручки предприятия, 
новые рабочие места, новые налого-
вые поступления в бюджет.

– Это пусть не самый масштаб-
ный, но очень хороший пример 
того, как нужно взаимодействовать 
бизнесу и власти, чтобы достигнуть 
ощутимых результатов на каждом 

этапе сотрудничества, – подчеркнул 
Вячеслав Химочка.

По словам председателя правления 
Союза промышленников региональ-
ного объединения работодателей 
Алтайского края Виктора Германа, 
этот путь развития единственно пра-
вильный и его должна проделать вся 
наша промышленность, вся наша 
экономика как в крае, так и в стране. 
Сейчас у нас в стране наконец-то от-
крылись возможности планомерного 
развития производства.

– Я поздравляю коллектив завода 
АТИ и вместе с ним всех нас, работни-
ков промышленности края, – сказал 
Виктор Герман. – Развиваться, разви-
ваться и развиваться. Вот наш путь –
путь единственный и верный.Э   

Достижения Барнаульского завода 
АТИ за последние несколько лет вы-
глядят весьма впечатляющими. Еще в 
июне 2018 года на базе предприятия 
был запущен новый цех, где в рам-
ках программы импортозамещения 
организовано производство безасбе-
стовых тормозных колодок и накла-
док дискового тормоза для грузовых 
автомобилей, автобусов, прицепов 
иностранного производства, а так-
же железнодорожного транспорта. 
Сумма инвестиций в проект «Ос-
воение производства новых видов 

фрикционных, уплотнительных и 
прокладочных материалов» составила 
277 миллионов рублей.

В начале 2020 года на предприя-
тии запущен в работу новый дина-
мометрический стенд английского 
производства, позволяющий моде-
лировать нагрузку на ось до 30 тонн. 
Его применение позволяет сократить 
время постановки на производство 
новых изделий, более оперативно 
совершенствовать рецептуру и тех-
нологию производства. Испытатель-
ных стендов такого класса в России 
сегодня всего три.

15 сентября 2021 года Барнауль-
ский завод АТИ открыл новое про-
изводственное подразделение – цех 
промышленных уплотнений. На двух 
технологических участках сотруд-
ники предприятия приступили к 
выпуску листового прокладочного 
материала и фланцевых уплотнений. 
Сегодня подобные промышленные 
уплотнения используют предприя-
тия нефтегазовой, металлургической, 
энергетической, горнодобывающей, 
автомобильной и других отраслей 
народного хозяйства. Запуск нового 
производства на Барнаульском заводе 
АТИ состоялся при поддержке Фонда 
развития Алтайского края. В создание 
цеха промышленных уплотнений 
вложено более 40 миллионов рублей.

Константин СОМОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)   ,  .

За трудовые
и ратные подвиги

(Начало на 1 стр.)С
Торжественное мероприя-

тие началось с трогательной 
минуты. На сцену вышла почти 
в полном составе семья Китае-
вых. Не успели приехать дети 
из других городов. Многодетной 
матери Елене Анатольевне был 
вручен орден «Мать-героиня». 
Жительница ЗАТО Сибирский 
Алтайского края стала первой 
матерью-героиней в Сибир-
ском федеральном округе, от-
меченной наградой высшего 
достоинства. Вместе с супругом 
Анатолием Дмитриевич они 
воспитали 15 замечательных 
детей. Самой старшей дочери 
уже 41 год, а младшая только 
поступила в пединститут. Все 
дети получили высшее образо-
вание. Есть в семье и учителя, и 
медработники, и инженеры, и 
военные. Старшие завели семьи, 
и теперь у дедушки с бабушкой 
10 внуков. Если всех посчитать, 
то сейчас большая семья состав-
ляет более 30 человек.

По словам Елены Китаевой, 
залог счастливой семьи в люб-
ви и уважении к друг другу, а 
весь смысл жизни она, конечно 
же, видит в детях и внуках.

– Если уж создали семью, 
нужно забыть о развлечениях, а 
заниматься воспитанием детей. 
Большая семья – это здорово, 
– считает Елена Анатольевна.

Полпред поздравил мать-ге-
роиню с высокой наградой.

– Мы чествуем сегодня Еле-
ну Анатольевну Китаеву. Ее се-
мья – это образец для всех, кто 
стремится построить крепкую 
и дружную семью. Она и ее су-
пруг Анатолий Дмитриевич 
воспитали замечательных 
детей, а сейчас воспитывают 

внуков, – отметил Анатолий 
Серышев.

К поздравлениям присоеди-
нился губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко.

– Вы – настоящий пример и 
образец, как нужно воспиты-
вать детей, сохранять верность 
семейным традициям, – отме-
тил губернатор.Г  О

Так как церемония награж-
дения проходила в День Геро-
ев Отечества, большинство 
награжденных – военнослу-
жащие, выполнявшие свой 
гражданский долг в рамках 
СВО.

За мужество и героизм, про-
явленные в ходе выполнения 
задач в рамках специальной 
военной операции, орденом 
Мужества, медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» I и 
II степени, медалью «За отвагу» 
награждены военнослужащие 
войск национальной гвардии 
Российской Федерации.

– Сегодня в этом зале собра-
лись люди, которые с честью 
выполняют свой служебный 
долг на поле боя, и те, кто имеет 
высокие достижения на созида-
тельных и трудовых участках 
своей деятельности. Вы стойко 
и уверенно выполняете важную 
для Родины задачу, – отметил 
Анатолий Серышев.

Поблагодарил военнослу-
жащих и губернатор Виктор 
Томенко.

– Мы верим в вас, в ваших 
командиров, вашу готовность 
и способность решать самые 
сложные задачи, связанные 
с обеспечением безопасности 
нашей страны, ее суверенитета, 
ее позиций на мировой арене, 
– сказал он.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

П  - 
  :
– М   Е А-
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  ,   -
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В начале ноября в алтайском 
наукограде завершились бан-
кротные процедуры в отно-
шении Бийского трамвайного 
управления. А в декабре началось 
объединение двух предприятий 
– «Бийскгортранса» и Бийского 
трамвайного управления (БТУ). 
Некоторые подробности этого 
«слияния года» узнал наш корре-
спондент.

В августе группа краевых и городских 
журналистов посетила территорию Бийско-
го трамвайного управления, чтобы узнать 
результаты работы «Бийскгортранса» и 
степень его подготовки к наступающей 
зиме. На тот еще момент трамваи и вся 
связанная с ними инфраструктура для обе-
спечения пассажироперевозок находились 
в аренде у «Бийскгортранса», а владельцем 
по-прежнему оставалось БТУ. Это был вы-
ход из ситуации в условиях банкротства 
второго предприятия, чтобы по-прежнему 
иметь возможность перевозить население.

Тогда и стало известно, что в отноше-
нии МУП «Бийское трамвайное управ-
ление» процедура банкротства прекра-
тилась, так как город совместно с краем 
оплатил долги кредиторам. Ну а далее 
властями было принято решение объеди-
нить два муниципальных предприятия 
в одно, и сейчас это происходит.

– Мы думали, что данная процедура 
не займет много времени, – отметил 
на недавнем заседании Общественной 
палаты Бийска глава города Александр 
Студеникин. – Однако немного просчита-
лись. Впрочем, все распоряжения на этот 
счет даны, предприятия должны вскоре 
объединиться.

Оказывается, ресурс немал! Чего 
только стоит возможность участвовать в 
краевых и федеральных программах по 
модернизации и закупке электрического 
транспорта. Ранее, когда имущественный 
и транспортный комплексы были  в арен-
де, а хозяин – в процедуре банкротства, об 
этом оставалось только мечтать. К слову, 
на сегодняшний день у «Бийскгортранса» 
78 трамваев, средний возраст которых 30 
лет. На обслуживании предприятия нахо-

дится чуть больше 70 километров пути, 
71,3 километра контактной сети, 7 тяговых 
подстанций.

Понятно, что финансовые вливания 
нужны предприятию как воздух, с этим 
согласен и директор МУП «Бийский город-
ской транспорт» Евгений Беляев.

– Трамвайный парк устарел и мораль-
но, и физически, – отметил он на заседа-
нии Общественной палаты. – Покупка 
нового подвижного состава позволит 
повысить комфортность перевозок.

Конечно, бийские трамвайщики не 
сидят сложа руки. В 2022-м они ремон-
тировали 19 вагонов, заменили 4 опоры 
контактной сети и 71 железобетонную 
шпалу и так далее.

Они готовы ремонтировать и модерни-
зировать старые трамваи Усть-Катавского 
завода, которые в основном и катаются 
по Бийску.

– Да, этому транспорту больше трех 
десятков лет, но это не повод, чтобы от 
него отказываться, – утверждает Евгений 
Беляев. – У вагонов очень крепкие рамы 
и каркасы, так что капитально-восста-
новительный ремонт и модернизация 
таких единиц вполне оправданны. Это 
может увеличить срок службы трамвая, 
повысить комфорт пассажиров и дать 
хорошую экономию по электроэнергии.

Планов и идей по улучшению работы 
социально значимого для Бийска пред-
приятия множество, однако понятно, что 
нужна поддержка государства. Ведь даже 
ремонт тяговой подстанции может обой-
тись в круглую сумму 100–130 млн рублей.

Недавно назначенный директор Евге-
ний Беляев уверен, что нужно использо-
вать все возможности, чтобы сохранить 
предприятие и экологический транспорт. 
И теперь, когда банкротство Бийского 
трамвайного управления позади, все 
должно получиться!

Олег АМЕЛЕВ (фото автора)

На новые рельсы

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Вырастут объёмы медпомощи

В Алтайском крае началось стро-
ительство хирургического корпу-
са центра охраны материнства и 
детства.

В новом восьмиэтажном корпусе 
разместятся 165 коек пяти отделений: 
хирургического, онкологического, ор-
топедического, травматологического 
и урологического. Также дети смогут 

получить лечение по нейрохиругиче-
скому профилю, которое сегодня они 
проходят в Новосибирской области, 
пишет региональный Минздрав.

Общая площадь нового корпуса со-
ставит свыше 19 тыс. кв. м. Завершить 
строительство намечено в 2025 году.

Ежегодно в клиническом центре 
проводятся свыше 5 тыс. операций, из 

которых 3 тыс. – полостные. По словам 
заместителя главврача по хирургии Ал-
тайского краевого клинического центра 
охраны материнства и детства Юрия 
Тена, с открытием нового корпуса вы-
растут объемы оказания медицинской 
помощи и поступит новое высокотех-
нологичное оборудование.

Татьяна ПЕРВОВА

Торжественное открытие. В зале нового цеха.

Елена Анатольевна Китаева получила орден «Мать-героиня».
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Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выделяемо-

го из земель Карповского сельсовета, с кадастровым № 22:43:030001:27, 
с местоположением: с. Карпово, Евлантьев лог. Заказчик: Патрахина 
Л.Г., 659696, с. Карпово, ул. Подгорная, д. 6. Кадастровый инженер: Мер-
кулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтайский край, Солонешенский 
район, с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 19, пом. № 5, atisoln@
altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проектом межевания, 
представить обоснованные возражения можно в течение 30 дней с мо-
мента опубликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания 

земельного участка
Заказчик работ: Васюнин  Петр Георгиевич, Алтайский край, Крас-

ногорский район, с. Усть-Иша, ул. Северная, д. 5, тел. 8-983-603-2665.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-

лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Ли-
тейный, д. 17/1, оф. 4, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:20:000000:23, 
Российская Федерация, Алтайский край, Красногорский район, 
ЗАО «Горный Нектар».

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Вяткин Алек-

сандр Иванович (658458, Алтайский край, Третьяковский район,
с. Екатерининское, ул. Набережная, д. 38а, тел. +7-906-968-2864).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, Осадчий 
Дмитрий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Третья-
ковский район, МО Екатерининский сельсовет, примерно в 5090 м 
по направлению на юг от здания администрации.

Ознакомление с проектом межевания и обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения участков принимают-
ся по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, 
кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п.2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества 
в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных 
должностей:

– Арбитражный суд Алтайского края – судья;
– Бийский районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Славгородский городской суд Алтайского края – судья;
– судебный участок № 1 г. Рубцовска Алтайского края – ми-

ровой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 9.00  
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 13 января 
2023 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Присоединяйтесь 
к группам

«Алтайской
правды»

в социальных сетях.
Общайтесь,
участвуйте

в акциях и розы-
грышах!

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  СОБЫТИЕ .
Закружиться в танце

  НОВОСТИ .
Дамы в пышных платьях кру-
жатся в танце со своими 
кавалерами. В Барнауле люди 
с ограниченными возможно-
стями здоровья окунулись 
в эпоху XIX века благодаря 
инклюзивному балу.

Каждый шаг репетировали не-
сколько месяцев. Исполняли сложные 
танцы: полонез, павану, несколько 
вальсов, марш и танго. Движения 
участники разучивали с профессио-
нальным хореографом Александром 
Пивтораком.

– У нас все номера адаптированы, 
чтобы их мог исполнить любой чело-
век, любой физиологии – слабослы-
шащие, слабовидящие, инвалиды в 
коляске, – рассказал Александр.Т  ̈

Подобные балы проводятся в 
ряде городов России. В Барнауле же 
мероприятие прошло впервые. Ор-
ганизаторы надеются, что для крае-
вой столицы это станет ежегодной 
традицией.

Изначально бал пришел из Сама-
ры, где такие встречи проводятся с 
2014 года. В начале октября самарские 
активисты провели тренинг для бар-
наульских волонтеров и людей с ОВЗ. 
А далее барнаульцы репетировали 
инклюзивные танцы, чтобы испол-
нить их на балу.

Екатерина Лимаева, организатор 
инклюзивного бала, считает, что для 
людей танцы – позитив, отдых от не-
простых повседневных забот, энергия 
для дальнейшего движения вперед.

– Мы планируем развивать эту 
инициативу. Самара делает два 
инклюзивных бала в год, надеемся, 
и мы дойдем до этого уровня, – до-
бавляет Екатерина.Ц  

Пары были распределены зара-
нее, многие познакомились еще на 
тренинге. На репетициях ребята 
не только привыкали друг к другу 

и разучивали схемы танцев, но и 
тренировали расстановку по залу, 
чтобы помогать тем, у кого возникнут 
сложности.

Виталий Евтифеев и Руфина 
Маслова называют свою пару «два 
в одном»: Виталий выполняет роль 
«водителя» коляски, помогая Руфине 
передвигаться.

А мама Людмила Кальницкая на 
бал сопровождает дочь Викторию. 
Говорит, было страшно участвовать в 
подобном. Сможет ли ее девочка тан-
цевать? Но когда она увидела улыбку 
и горящие глаза, решила, что станут 
тренироваться.

– Мы подбирали образы в опреде-
ленной цветовой гамме, с одинако-
выми накидками и украшениями. 
Любим сочетание черного и белого, 
поэтому выбрали светлые платья в 
контраст к цвету волос, – вспоминает 
Людмила.К   

Участие в мероприятии приняло 
около ста человек. Они о танцах от-
зываются с трепетом. Здесь, по их 
словам, каждая дама почувствует себя 
королевой, а мужчина – галантным 
джентльменом.

– Танцы открывают второе ды-
хание. Поэтому такое событие мы 
пропустить не могли, – поделилась 
гостья инклюзивного бала «Волшеб-
ная сказка» Елена Канованова.

Самым ярким участникам вручи-
ли памятные призы, а зрительским 
голосованием были выбраны король 
и королева бала. Среди кавалеров па-
мятный титул получил Александр 
Костенко, а вот звание «Королева бала», 
как и корону, победительница голосо-
вания Алина Петина передала другой 
участнице – Ирине Кондратенко.

– На конкурсах тебя выбирает 
жюри, оценивает по технике, по эмо-

циональной составляющей номера.
А здесь, на балу, тебя выбирают такие 
же участники, исходя исключитель-
но из своих личных побуждений, 
– рассказывает Алина. – Поэтому я 
передала корону девушке, которая 
впечатлила меня. Не могла поступить 
по-другому.

Бал «Волшебная сказка» прошел 
в рамках проекта «Инклюзивные 
балы России» при поддержке гранта 
Президентского фонда культурных 
инициатив и благотворительного 
фонда «Линия Добра «Линлайн».

Наталья
 АНДРОНОВА  СИТУАЦИЯ .   НАЦПРОЕКТ .

Старость
не в радость

83-летняя одинокая бабушка из 
Барнаула живет в доме, полном 
мусора и тараканов. Об этом 
сообщают очевидцы в паблике 
«Инцидент Барнаул».

Как пояснил автор публикации, зна-
комство с пенсионеркой произошло 
на улице.

«Пожилая женщина шла по дороге, 
и я решила узнать, все ли в порядке у 
бабушки, а также предложила прово-
дить ее до дома, так как было темно на 
улице и холодно», – делится девушка.

Когда она попала домой к пенсио-
нерке, то пришла в ужас. Все комнаты 
забиты мусором, стены и другие по-
верхности облеплены насекомыми, 
помещение выглядит заброшенным 
и старым.

Девушка поделилась, что приходила к 
бабушке несколько дней подряд. Никто 
из соседей ей не помогает, и пожилая 
женщина «просто погибает в ужасных 
условиях».

«Я прошу соцслужбы обратить на нее 
внимание, так как она недееспособная! 
Давайте вместе поможем бабуле! Мир 
все же не без добрых людей. Пожилой 
человек не должен так жить! Бабушка 
очень добрая и хорошая», – призывает 
горожан автор сообщения.

Специалисты Минсоцзащиты Ал-
тайского края оперативно ответили 
на публикацию и сообщили, что на-
правили ходатайство в Алтайскую кра-
евую клиническую психиатрическую 
больницу имени Эрдмана.

83-летнюю женщину обследуют на 
дееспособность, при необходимости 
поместят ее в психоневрологический 
интернат.

Представители Комплексного центра 
соцобслуживания населения города 
Барнаула принесли бабушке бесплат-
ный набор продуктов.

«От соцобслуживания и помощи 
волонтеров в уборке квартиры та ка-
тегорически отказалась в агрессивной 
форме», – уточнили в ведомстве.

В соседней квартире с пенсионер-
кой живут родственники ее умершего 
мужа, периодически к ней приезжает 
внук и привозит горячую еду. Кварти-
ра, как и сообщала изначально житель-
ница Барнаула, находится в плохом 
состоянии – грязь, мусор, насекомые, 
а также отсутствует бытовая техника, 
подтвердили в Минсоцзащиты.

Никита ИВАНОВ

Силы – в нужное русло

(Начало на 1 стр.)

Первые два года в ре-
ализации нацпроекта 
алтайским предприяти-
ям помогали эксперты 
Федерального центра 
компетенций в сфере про-
изводительности труда.
С 2021 года сертификацию 
прошел региональный 
центр, и теперь методи-
ческую помощь участни-
кам оказывают местные 
специалисты.

В прошлом году в крае 
создали «Фабрику офис-
ных процессов» – проект, 
направленный на повы-
шение производительно-
сти офисных служащих 
и научных сотрудников. 
На площадке людей учат 
не тратить время на ре-
шение непривычных и 
нестандартных задач. 
Например, в течение од-
ного рабочего дня группа 
сотрудников согласовы-
вает коммерческие дого-

воры. А к концу занятия 
команда находит момен-
ты, в которых можно 
значительно сократить 
временные и финансовые 

затраты, тем самым повы-
сив свою производитель-
ность. Полученный опыт 
участники применяют на 
рабочем месте.

Недавно министр эко-
номического развития Рос-
сии Максим Решетников 
доложил президенту, что 
участники нацпроекта за 

2019–2021 годы увеличили 
свою прибыль на 61 млрд. 
Это в 4,5 раза больше, чем 
государство потратило на 
проект за тот же период.

За три года нацио-
нальный проект охватил 
уже все регионы России,
в нем участвуют более 
4000 компаний. Половине 
из них эксперты помогли 
оптимизировать процес-
сы, у других работа в са-
мом разгаре. При этом в 
Минэкономразвития 2000 
новых заявок на участие. 
Сейчас ведомство готовит 
предложения по продле-
нию проекта после 2024 
года. Если они будут при-
няты, число потенциаль-
ных предприятий-участ-
ников вырастет вдвое.

– Предлагаем расши-
рить охват отраслей. От-
крыть доступ к проекту 
для предприятий ЖКХ, 
туризма, санаторно-ку-
рортного отдыха и здраво-
охранения. Председатель 
правительства решение 
поддержал. Если оно бу-
дет принято, участников 
станет в два раза больше, 
– подчеркнул Максим Ре-
шетников.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Чего ждут на работе
Алтайские работодатели рассказали, какие знания 

необходимы их сотрудникам. В каждой специальности 
требуются свои профессиональные навыки, а вот среди 
личных качеств респонденты выбрали исполнительность, 
добросовестность и дисциплинированность.

По итогам ноября самыми востребованными категориями 
специалистов стали: линейный персонал рабочих специаль-
ностей, инженерно-технический персонал и IТ-специалисты, 
сообщает служба исследований hh.ru.

Для работодателей из ретейла (продавцы, кассиры) важны 
навыки продаж, навыки презентации и работа с кассой.

Компании, которые нанимают рабочих, ценят техниче-
ские знания, необходимые удостоверения и допуски, а также 
понимание устройств, с которыми работают сотрудники.

Работодатели из сферы транспорта и логистики требуют 
наличия прав нужной им категории, а также знаний о стро-
ении автомобиля.

Среди личных качеств ценятся умение работать самосто-
ятельно, неконфликтность и ориентация на результат. Такие 
качества, как хладнокровие, отзывчивость и лидерство, на 
данный момент оцениваются работодателями как менее 
важные.

Пенсии много
не бывает

Среднестатистический россиянин считает, что достой-
ный размер пенсии – 46 тыс. рублей. Об этом сообщает 
служба исследований сервиса SuperJob.

За год ожидания россиян выросли на 7,9%. Относительный 
прирост средней страховой пенсии в 2022 году составил ре-
кордные 19,5%, но сумма все равно недотягивает до размера 
«достойной» и составляет только 18,5 тыс. рублей.

При этом у мужчин запросы в среднем выше, чем у жен-
щин: 47,2 тыс. рублей против 45,5 тыс. соответственно. Люди 
постарше и более состоятельные называли ожидаемый 
размер «достойной» пенсии еще выше.

Самые большие аппетиты у жителей Москвы (50,8 тыс.) и 
Санкт-Петербурга (48,2 тыс.). Самыми скромными оказались 
жители Ярославля – им для счастливой старости хватило 
бы и 41,3 тыс. рублей.

В планах у правительства повысить размер пенсии по 
старости в 2023 году на 4,8%. Средний размер страховой 
пенсии, таким образом, составит 21 862 руб.

Чтобы было вкусно
Власти Барнаула дополнительно выделили 9,3 млн 

рублей на улучшение питания в детских садах.
Деньги распределили между учреждениями исходя из 

количества воспитанников.
На выделенные средства закупают овощи и продукты дли-

тельного хранения – крупы, соки.
Питание дошкольников находится на общественном контро-

ле. Специальная комиссия посещает учреждения, оценивает 
организационные моменты и качество блюд.

Никита ИВАНОВ

СПРАВКА
Создали стандар-
ты переналадки, 
организовали хра-
нение материалов 
в нужных местах, 
изменили регла-
мент пересменки. 
Помогли в два раза 
снизить простои 
оборудования. Те-
перь все работы 
выполняются во 
время смены.

Методическую помощь оказывают местные специалисты.

В проекте участвуют 77 алтайских предприятий.

Ре
кл
ам

а

Счастливые, вдохновленные, молодые.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ВОЛЕЙБОЛ .

  ОТДЫХАЙ! .

  АНОНС .

  ПАНОРАМА .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Медальный тонус
Заринский биатлонист Даниил 

Серохвостов собирает пьедесталы 
на третьем этапе Кубка России в 
Тюмени.

В субботу алтайский спортсмен стал 
участником захватывающей борьбы 
за призовые места в мужской гонке 
преследования. В пасьюте Серохвостов 
стартовал четвертым, но уже после 
второй лежачей стрельбы уроженец 
Заринска вырвался в лидеры с преиму-
ществом 55 секунд! Затем, правда, его 
подвели два рубежа в положении стоя, 
на которых Даниил растерял весь от-
рыв (четыре промаха) и был вынужден 
догонять Карима Халили и Александра 
Поварницына. Ему почти это удалось, 
ведь он уже дышал в спину своим това-
рищам перед финишным створом, но 
на решающий рывок сил не хватило. 
Серохвостов пришел с бронзовым вре-
менем и отстал от победителя Халили 
всего на 0,8 секунды.

А вот на следующий день зарин-
ский биатлонист взял свое: в 15-ки-
лометровом масс-старте он допустил 
лишь один промах, показал лучший 
ход на трассе и в гордом одиночестве 
финишировал с первым временем. 
Ближайший его преследователь Иван 
Колотов закончил гонку только через 
25 секунд.

Отлично проявили себя и алтайские 
юниоры на всероссийских соревно-
ваниях в Ханты-Мансийске. 8 дека-
бря Олег Домичек уверенно выиграл 
спринт среди спортсменов от 19 до 21 
года: воспитанник ДЮСШ Бийского 
района идеально отстрелял на двух 
рубежах и более чем на 17 секунд 
опередил серебряного призера старта 
Алексея Ковалева. Золото в столице 
Югры завоевала и Анастасия Гришина, 
которая сперва показала пятое время 
в спринтерской гонке (подвели два 
промаха), а следом без шансов для 
соперниц победила в пасьюте: при 
одном неудачном выстреле она была 
быстрее Марии Власовой на 47 секунд, 
хотя та стреляла чисто.

Неограниченная 
площадка

На территории барнаульского 
физкультурно-оздоровительного 
клуба «Патриот» в начале декабря 
открыли площадку с уличными тре-
нажерами, предназначенными для 
людей с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Оборудование было приобретено 
благодаря краевому благотворитель-
ному марафону «Поддержим ребёнка». 
Теперь люди с ОВЗ смогут заниматься 
спортом в любое время года на свежем 
воздухе.

Дом для дартса
В краевой столице открылся 

семейный дартс-клуб «Династия». 
Резиденцией для дарстменов стал 
одноименный ресторан в микрорай-
оне Невский. 

Руководителем нового клуба явля-
ется один из лучших спортсменов го-
рода и края – 72-летний Михаил Гилев, 
известный также по выступлениям в 
ветеранских турнирах по настольно-
му теннису. Основу «Династии» будут 
составлять пенсионеры из Индустри-
ального района. Как раз недавно их 
команда собрала все призовые места в 
городской спартакиаде «Возраст спорту 
не помеха».

Патриотический 
успех

Барнаульская команда «Патри-
от» выиграла межрегиональный 
футбольный турнир по футболу на 
призы Владимира Боронина среди 
команд 2014 года рождения.

Соревнования проходили в спорт-
комплексе «Темп» с 6 по 9 декабря и 
собрали восемь коллективов из Новоси-
бирска, Омска, Горно-Алтайска, Бийска 
и Барнаула. Изначально команды были 
разбиты на две группы, в каждой из 
которых первые два места выходили в 
финальную стадию турнира, а осталь-
ные разыгрывали между собой 5–8-е 
места. Что касается «низового» плей-
офф, то там можно отметить достойную 
игру команды «Темп-девочки», которая 
обыграла дублеров горно-алтайского 
«Спартака» и заняла седьмое место. 
В главном же матче турнира сошлись 
барнаульский «Патриот» (в полуфи-
нале обыграл бийскую спортшколу 
№ 2 – 4:0) и омское «Динамо» (победи-
ло ранее основной «Спартак» из Гор-
но-Алтайска – 3:0). В итоге уверенную 
победу праздновали барнаульцы – 4:1. 
А в матче за бронзу бийская команда 
одолела «Спартак» – 1:0.

Волейболисты барнауль-
ского «Университета» про-
вели домашнюю серию с 
«Тарханом» из Стерлита-
мака, по итогам которой 
упрочили свое место в 
топ-4 таблицы восточ-
ной зоны Высшей лиги «А». 
Попадание в финальную 
стадию чемпионата те-
перь кажется все более 
реальным.П  

Еще не так давно – в начале ноя-
бря – поклонники ВК «Универ-
ситет» с грустью и безнадегой 
глядели на турнирную таблицу. 
Несмотря на бодрое начало сезона 
и неплохие амбиции, барнаульцы 
шли всего лишь с двумя победами 
при девяти проведенных играх, 
единолично заняв место в «подва-
ле». С тех пор прошло чуть боль-
ше месяца, а расклад текущей 
таблицы чемпионата изменился 
настолько радикально, что про-
ще поверить в его несоответствие 
сезону и дате, чем принять такую 
метаморфозу. Но она вполне реаль-
на. Просто команда с берегов Оби 
сплотилась в кризисный момент 
и без единой селекционной пере-
становки исправила ситуацию. Те 
же люди стали играть увереннее, 
с большим взаимопониманием и 
хладнокровностью в ключевых 
эпизодах. «Возродившихся» бар-
наульцев не могли смутить ни 
лидеры турнира, ни его крепкие 
середнячки. Команда Ивана Во-
ронкова выдала серию из пяти 
побед подряд, во время которой 
пострадали грозный «Локомо-
тив-Изумруд», опытная «Кама», 
дебютант лиги «ИжГТУ-Динамо». 
Кураж у «студентов» подостыл 
лишь в Магнитогорске, где оба раза 
они уступили рвущейся к элите 
«Магнитке». Но это был лишь си-
туативный провал.Б   

В итоге к девятому туру чемпио-
ната «Университет» сенсационно 
приблизился к первой четверке 
на расстояние одной победы (если 
бы не два поражения в Магни-
тогорске, то мог быть и в числе 
«верхов»). Это важно потому, что 
именно команды из топ-4 «регу-
лярки» впоследствии пробиваются 

в главный финал чемпионата. Но 
за место под солнцем предстояло 
еще много борьбы. Один из важ-
ных раундов этой самой борьбы 
алтайская команда и провела в 
минувшие выходные в стенах 

спорткомплекса «Победа». В кра-
евую столицу приехал «Тархан» из 
Стерлитамака, ненамного опере-
жавший барнаульцев в таблице.

Казалось бы, это будет спор 
равных. Но в первом их матче 

10 декабря, к приятному удивле-
нию домашних трибун, «студенты» 
просто катком прошлись по своим 
соперникам. На скромный субъ-
ективный взгляд «АП», это была 
одна из самых качественных игр 

подопечных Ивана Воронкова в 
текущем сезоне. У хозяев площад-
ки получалось буквально все, осо-
бенно рассекающие пространство 
подачи, а также прием мяча и бло-
ки. Итогом этого качественного 

превосходства стала сухая победа 
«Университета» в трех партиях – 
25:17, 25:15, 25:11.

Гораздо более конкурентной 
получилась вторая встреча «сосе-
дей». В каждом из сетов команды 
шли примерно вровень и редко 
добивались значительного пере-
веса по успешным розыгрышам. 
Исключением стала лишь концов-
ка стартовой партии, которую за-
писали на свой счет барнаульцы 
(25:18). Но уже в середине следую-
щего игрового отрезка ведущей 
стороне пришлось догонять своих 
визави. Они с этим не справились, 
уступили с разницей в три мяча.

И все-таки было в действиях до-
машней команды то, что сулило ей 
итоговый успех. Это уверенность. 
Хоть «Тархан» играл вариативно 
и дерзко, он регулярно ошибал-
ся в простых ситуациях, не мог 
развить своего преимущества в 
переломных, как казалось, эпизо-
дах встречи. Алтайские же волей-
болисты на этом фоне смотрелись 
более целеустремленными, спо-
койными, цельными во взаимо-
действии. Поэтому в следующих 
двух партиях первыми до отметки 
25 очков добирались именно они, 
хотя коллектив из Стерлитамака 
и вел в счете нередко. В итоге по-
беда 3:1 позволила «Университету» 
крепко обосноваться на четвертой 
позиции в таблице за пять туров 
до конца «регулярки».О   

Главный тренер барнаульского 
клуба Иван Воронков прокоммен-
тировал выигранный домашний 
тур:

– Первая игра сложилась для нас 
легко. И настрой был у нас хоро-
ший, и соперники много ошиба-
лись. Наверное, они думали, что 
смогут нас обыграть за счет подач, 
как это было в Стерлитамаке. Но 
мы учли это и сыграли уверенно 
на приеме. Второй матч получился 
непростым, потому что уже и в на-
ших действиях появилось больше 
ошибок, особенно на доигровоч-
ных мячах. Но ошибки позволяют 
нам стать сильнее, как показыва-
ет время. Впереди выездной тур с 
лидером чемпионата «Тюмень», и 
мы едем туда в хорошем настро-
ении. Если сыграем как умеем и 
будем допускать минимум брака, 
то вполне сможем набрать очки. 
Наша цель – остаться в топ-4!
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Его реализует Минпросвещения совместно с Минспорта и 
Российским футбольным союзом. В Алтайском крае футболу 
будут обучать в 56 школах.

Командное зрелище
Текущая неделя декабря в Алтайском крае ознаменуется 

перформансом командных видов спорта.
Стартует спортивная программа в СК «Темп», где с 12 по 15 

декабря состоится межрегиональный турнир по футболу на 
призы ветерана команды «Темп» Михаила Путинцева среди 
детей 2013 года рождения. В футбольных состязаниях примут 
участие восемь команд: ДЮСШ «Темп» (Барнаул), «СШ № 2-Про-
гресс» (Бийск), «Маяк» (Прокопьевский), «Иркутск» (Иркутск), 
«Джуниор» (Новосибирск), «СШ № 2» (Новоалтайск), «Спартак» 
(Горно-Алтайск) и Академия «Динамо» имени Льва Яшина (Барнаул).

Вечером 15 декабря в спорткомплексе «Победа» пройдет событие 
более взрослого уровня и масштаба: матч чемпионата России в муж-
ской Суперлиге между баскетболистами БК «Барнаул» и «Зенит-2» 
из Санкт-Петербурга. Встреча начнется в 19.00. Там же 18-го числа 
состоится и их домашняя игра с дублерами московского ЦСКА.

А 17 и 18, 20 и 21 декабря праздник большого хоккея накро-
ет барнаульскую «Титов Арену»: хоккеисты «Динамо-Алтай» по-
пробуют улучшить свое турнирное положение в регулярном 
первенстве ВХЛ-Б в рамках домашней серии против «Челнов» из 
Набережных Челнов. В выходные дни матчи стартуют в 17.00, а 
20 и 21 декабря – в 19.00.

Кроме командных видов спорта на этой неделе можно будет 
посмотреть и первенство края по конькобежному спорту, которое 
пройдет на стадионе «Клевченя» и фактически откроет зимний 
сезон в рамках региона.

Председатель барнаульского 
комитета по физической 
культуре и спорту Пётр 
Кобзаренко рассказал, как 
в городе будет проходить 
спортивный зимний сезон.С  ,   

Руководитель городского ко-
митета начал с того, что текущие 
погодные условия не самым бла-
гоприятным образом влияют на 
подготовку спортобъектов. Однако 
Пётр Кобзаренко заверил, что это 
не помешает Барнаулу реализовать 
свои спортивные планы зимой. 

«К подготовке зимнего спортивно-
го сезона у нас всегда особый поход, 
потому что в Сибири зима долгая – 
пять месяцев как минимум, – ска-
зал он. На сегодняшний момент мы 
тщательно готовим к грядущим 
стартам 20 лыжных баз, 25 катков и 
32 хоккейные коробки. Из этого чис-
ла в эксплуатационном виде пребы-
вают уже почти все, за исключением 
некоторых лыжных баз. Специаль-
ную технику для прокладки трасс 
использовать проблематично в таких 
бесснежных условиях.

Проще горнолыжному комплексу 
«Авальман», где традиционно ис-
пользуется искусственное осне-
жение. Там уже провели несколь-
ко соревнований. Тяжело сейчас 
приходится многочисленной армии 
барнаульских любителей лыж, не-
которые уже пытаются кататься, 
но могут испортить инвентарь о 
шишки или корни деревьев, непри-
крытые белым покровом. Однако 

пусть они не переживают, ведь 
очень скоро в городе появится много 
мест, где можно будет покататься. 
Например, в этом спортивном се-
зоне мы продолжим реализацию 
проекта «Народная лыжня»: соот-
ветственно, трассы будут в парках 
«Изумрудный», «Юбилейный», им. 
Ленина, а также появятся аналогич-
ные лыжные «тропы» в Научном 
городке и лесном массиве Новоси-
ликатного. Там проложит лыжню 
спецтехника. Не забывайте и про 
«Трассу здоровья», подготовленную 
компанией «Мария-Ра». Как всегда, 
вас ждут 25 километров наслажде-
ния окружающей природой, свежим 
воздухом и интересным маршрутом. 
Она предназначена как для лыж, 
так и для скандинавской ходьбы».

По словам Кобзаренко, уже 
ближе к новогодним праздни-
кам в Барнауле запланировано 
49 спортивных мероприятий. Затем 
с 1 по 10 января пройдет Всерос-
сийская декада спорта и здоровья, 
включающая порядка 25 спортив-
ных событий. В середине января 
стартует Всероссийский день 
снега – это комплекс различных 
стартов. Традиционно состоятся 
лыжные эстафеты на призы газе-
ты «Алтайская правда» и «Лыжня 
России». Также пройдут краевые 
чемпионаты и первенства по би-
атлону, лыжным гонкам, хоккею, 
спортивному ориентированию. 
Около 50 спортивных мероприятий 
будет организовано среди старшей 
категории барнаульцев – ветера-

нов. Всего же в городе планируют 
провести более 200 спортивных 
соревнований за зиму.В ̈   

В Барнауле с 1 декабря начал 
работу традиционный проект 
«Зимний дворовый инструктор», 
в рамках которого опытные специ-
алисты занимаются с детьми от 
5 до 18 лет. На 11 спортплощадках 
города два-три раза в неделю ин-
структоры обучают всех желающих 
зимним видам спорта с акцентом 
на игровые дисциплины, прово-
дят городские турниры, а также 
уделяют внимание общефизиче-
ской подготовке. Полный график 
работы специалистов на декабрь 
размещен на странице комитета 
по физической культуре и спорту 
официального сайта города.

– Вообще, делаем все, чтобы 
барнаульцы провели это время 
года активно, полезно для здоро-
вья, – продолжает Кобзаренко. – 
18 катков уже готовы и работают. 
Некоторые из них будут бесплат-
ными, доступными в любое время. 
В этом году, кстати, в Барнауле ста-
ло на один каток больше. Также 
25 хоккейных коробок уже сейчас 
могут принимать всех желающих. 
Можете приходить и кататься до 
22 часов, если объект с освещением. 
Но все они без проката. То есть не 
факт, что лед будет свободным в 
определенное время: может идти 
тренировка спортивной секции 
или чемпионат и первенство по 
хоккею. В таком случае нужно 
просто дождаться своей очереди.

К зиме готовы
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«Университет» пробивает блок, а вместе с ним и дорогу в топ-4 чемпионата.

Команда сплотилась в решающий момент.Болельщики довольны.
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